



Regierungsratsbeschluss vom 17. November 2015

Ratschlag Kasernenhauptbau; Gesamtanierung und Umbau zum Kultur- und Kreativzentrum

P151775

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der mit RRB 15/25/27.22 vom 1. September 2015 ins Investitionsprogramm aufgenommene Betrag von Fr. 41'725'000 wird um Fr. 1'333'000 auf Fr. 40'392'000 reduziert.

Begründung

Im Ratschlag zur Projektierung des Kasernenhauptbaus wurde im August 2012 ein Nutzungsszenario mit einem Mix von primär kulturellen und sozio-kulturellen Aktivitäten und zum anderen eine grosszügige Öffnung zwischen Kasernenplatz und Rheinufer vorgegeben. Als Sieger des anonymen Projektwettbewerbs für den Umbau und die Gesamtanierung des Kasernenhauptbaus ging das Architekturbüros Focketyn del Rio Studio hervor.

Die in der Folge erarbeitete Nachnutzungskonzeption für den Kasernenhauptbau sieht eine Mischnutzung aus kommerziellen und nicht kommerziellen Nutzungen vor, welche die bestehenden Nutzungen auf dem Kasernenareal mit einbezieht und weiter entwickelt.

Aus bautechnischer Sicht müssen zudem die Gebäudehülle (Fassaden, Fenster und Dach) und die technischen Installationen dringend saniert werden. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, einmalige Ausgaben von rund 45 Mio. Franken zu bewilligen.

